
Teresa García Rubio

Hasta 1986 estudio en la Complutense de Madrid
Ciencias Políticas y en la UNED Derecho. 

Estudios que no se concluyeron porque en este
periodo de tiempo mi decisión fue ser madre por
segunda vez y dedicarme a la crianza de mis hijos,
algo muy gratificante para mí. 

En la Escuela Universitaria de Trabajo Social de
Oviedo retomo nuevos estudios que finalizarían en
1997 como Diplomada. De estas andanzas
recuerdo gratamente ser delegada en 1º Curso.
Siendo tanto la Escuela como la Promoción
Universitaria, entrañable, muy amena y
cooperativa.

2015 llevo a cabo estudios de Grado en Trabajo
Social en la Universidad Católica San Vicente
Mártir – UCV. Aquí la acogida fue excelente por
parte de profesores y compañeros que
destacaban por su buen hacer y un gran
conocimiento sobre la materia. 

1.- ¿En qué año finalizaste la carrera?
¿Destacarías algún recuerdo de
aquella etapa?

Trabajadora Social, Col. 05-1108

3.- De forma resumida ¿ Cómo nos
dirías a que te dedicas ahora?

TRABAJO SOCIAL
 12 MESES 12 ÁREAS

5.- Y a nivel de nuestra profesión
¿Qué cosas cambiarías en la forma
en la que intervenimos?

4.- ¿Cuáles son los retos en tú área de
intervención?
Partiendo de mis últimas experiencias laborales en
Atención Primaria de Salud, más concretamente
en CSS y en Servicios Sociales Municipales, he
podido constatar la necesidad de ampliar la
contratación de profesionales del Trabajo Social,
capaces de resolver en tiempo récord las
situaciones apremiantes de las personas, pues se
trata de situaciones de gran vulnerabilidad todas
ellas y que requieren de equipos ágiles y bien
organizados y coordinados. 

Del mismo modo, veo necesidad apremiante
abordar el tema salarial de las personas con
bajos recursos y las prestaciones de las personas
más vulnerables o sin ningún tipo de recursos,
estableciendo niveles de renta adecuados para
hacer frente a situaciones que no se pueden
sostener con los recursos que se les asignan en la
actualidad, pues hay una gran diferencia entre las
clases.

Por lo que es de considerar que, para avanzar y
mantener el bienestar de las personas,
independientemente de cuál sea su profesión,
colectivo o estatus social se debiera de hacer un
reparto más equitativo de la riqueza global y para
ello las y los trabajadores sociales deberíamos
jugar un papel relevante en lo que se refiere a
coordinación y desarrollo de las nuevas políticas
sociales.

6.- ¿Nos defines lo que haces en una
frase?

En 2018 me especializo en Bioética y Formación
en la Universidad Católica de Ávila y la
Universidad CEU – San Pablo. Máster Oficial en
Bioética y Formación del que tengo una gran
lección de vida y cuyo Trabajo Fin de Máster
versó sobre la Ética: Límites a la Inteligencia
Artificial. 

En este mismo año realizo el Máster Propio en
“Accesibilidad para Smart City – la Ciudad
Global” becado por la ONCE y la Universidad de
Jaén coincidiendo con mi trabajo en el
Ayuntamiento de Avilés donde llevé a cabo el
“Estudio y valoración de la Accesibilidad en los
Servicios de Atención e Información a Usuarios
del Centro Empleo Europa - Ayuntamiento de
Avilés". Trabajo este que tuvo muy buena
acogida por las partes implicadas, siendo los
equipos de referencia altamente cualificados
para el diseño y coordinación de este y con
grandes miras hacia el futuro presente que nos
toca vivir.  

7.- ¿Tienes algún deseo para la
profesión?
Me gustaría que el Trabajo Social y la figura del
Trabajador/a Social fuese más cercana y
corresponsable para que la sociedad tenga
mayor concienciación de lo que representamos y
somos.
Y que se diese una mayor valoración a nuestro
trabajo como referentes de un área del saber que
nos implica a todos ya que refiere en buena
medida al desarrollo de la sociedad como tal.
Y para esto participación mayor del colectivo en lo
que refiere al desarrollo de políticas sociales y
económicas tanto a nivel estatal como
autonómico y local. Participando a tal fin en sus
equipos interdisciplinares.
Del mismo modo deseo que se dé apertura a las
nuevas generaciones a la hora de formar parte de
la Administración como Trabajadoras/es Sociales,
abogando por acabar con las oposiciones de
acceso. Para ello me gustarían diesen más valor a
los méritos académicos y estos fuesen reforzados
por prácticas laborales remuneradas que
habilitaran para la fijeza en el puesto a todos los
efectos.
Por último, veo necesidad de que el Grado en
Trabajo Social de 240 créditos sea reconocido por
la Administración como categoría A1/A y con la
misma remuneración de la que gozan profesiones
a fines dentro de las Administraciones Públicas.

Me gustaría que en cualquiera de sus ámbitos de
acción la atención fuera centrada en las personas,
como he podido constatar que se llevan a cabo
en el equipo de Servicios Sociales de la mayoría
de los Ayuntamientos y en los Centros Sociales de
Salud del Principado de Asturias en Atención
Primaria, algo que es de agradecer y de poner en
valor para seguir mejorando entre todos y todas.

2.- ¿En qué ámbito te especializas
después?

Tras mi amplia experiencia laboral en el Tercer
Sector como Trabajadora Social y Coordinadora de
Proyectos, tanto a nivel Público como Privado,
estamos trabajando de manera voluntaria en
proyectos nuevos que se irán dando a conocer en
el tiempo y que espero tengan la acogida debida
en su momento.

Por la dedicación y responsabilidad que refiero en
mi trabajo considero que es impecable, aunque a
veces no sea entendible por todos y pueda haber
críticas de todo tipo, que me parecen óptimas si
parten de una visión constructiva para el avance
de todos.

NOTA: El Colegio de Trabajo Social de Asturias recuerda que las expresiones recogidas en las entrevistas son particulares y no representan los posicionamientos del COTSA. 


